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Santos foi a cidade com a maior valorização no preço dos imóveis dentre os 16 maiores 
municípios do Estado em 2024. Segundo levantamento feito pela FIPE com base em dados 
do portal Zap, o metro quadrado de área construída teve uma valorização de 13,5% em San-
tos nos últimos 12 meses. Praia Grande apareceu em quinto, com alta de 10,57%. São José 
dos Campos (12,26%), Campinas (11%) e Guarulhos (10,86%) completam o top 5.   CIDADES/A3

Mônaco brasileira  Santos 
tem a maior valorização de 

imóveis no Estado em 2024

CARLOS NOGUEIRA/PMS
Ciclovia entra 
em fase fi nal de 
revitalização

CIDADES/A4

Roubos e furtos 
caem 35% na 
Baixada Santista
Caiu 35% o número de roubos e 
furtos nos nove municípios que 
compõem a região da Baixada 
Santista, no litoral de São Paulo. 
Foram 1.043 boletins de ocorrên-
cia de roubos e furtos registrados 
entre 21 de dezembro de 2024 e 3 
de janeiro deste ano.      CIDADES/A3

Bozzano recolhe lotes 
com altos níveis de 
bactéria  BRASIL/A7

GEL DE CABELO

Chuvas: Peruíbe 
tem 1.000 afetados 
e 300 desabrigados

 ANas últimas 48h choveu 283 mm no município, superando os 
236 mm previstos para todo o mês de janeiro, diz a Defesa Civil

As fortes chuvas que castigam há 
dois dias a cidade do litoral sul ala-
garam as ruas de alguns bairros 
e afetaram, até a tarde de ontem, 
1.000 pessoas, deixando 300 de-

sabrigadas. O resultado de tanta 
água é a elevação do nível do mar, 
que, somado às chuvas, deixaram 
os bairros Caraminguava, Ribamar, 
Caraguava e Jardim das Flores ala-

gados. 30 equipes da Defesa Civil, 
Corpo de Bombeiros e Polícia Mili-
tar Ambiental usaram nove barcos 
para retirar as famílias presas nas 
áreas alagadas.  CIDADES/A4

FABRICIO DOS SANTOS/CÓDIGO 19/FOLHAPRESS Mudança no aeroporto 
poderia ter evitado 
acidente em Ubatuba
O acidente aéreo que causou uma 
morte e deixou cinco pessoas fe-
ridas ontem,em Ubatuba, poderia 
ter sido evitado caso o aeroporto 
municipal tivesse implementado o 
Emas (Engineered Material Arres-
ting System), segundo especialis-
tas. O método é utilizado no Aero-

porto de Congonhas desde 2022. O 
Emas foi pensado para evitar aci-
dentes graves envolvendo aviões 
que ultrapassem a pista, especial-
mente as curtas, como o ocorrido 
no litoral norte paulista. É similar 
às áreas de escape vistas em rodo-
vias pelo País.   CIDADES/A4

Ministério da 
Saúde monitora 
vírus da China
O Ministério da Saúde informou 
que acompanha “atentamente” o 
surto de metapneumovírus hu-
mano (HMPV) registrado ao lon-
go das últimas semanas na China. 
Ovírus responde por uma série de 
infecções respiratórias identifi ca-
das no país, sobretudo entre crian-
ças. De acordo com o ministério, 
as últimas atualizações de vigilân-
cia feitas pelo Centro de Controle 
e Prevenção de Doenças (CDC) da 
China mostram que a magnitude 
e a intensidade das infecções res-
piratórias registradas ao longo das 
últimas semanas foram menores 
do que as registradas no mesmo 
período do ano anterior.  BRASIL/A7

Novos incêndios 
mantêm pânico entre 
os moradores     MUNDO/A7

CALIFÓRNIA EM CHAMAS

Lula: soberania 
do País tem que 
ser resguardada
O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva avisou que fará uma reu-
nião para discutir as novas regras 
anunciadas pela multinacional 
Meta, empresa de tecnologia que 
controla o Facebook, Instagram e 
WhatsApp, para o funcionamento 
dessas redes sociais.  BRASIL/A7

AGU avisa que vai 
agir contra mudanças 
da Meta  BRASIL/A7

LEIS BRASILEIRAS
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O 
ano de 2024 deixou um legado 
misto para a economia brasileira. 
Por um lado, apresentou resulta-
dos positivos concretos: cresci-
mento econômico relevante, mas 

ainda aquém das nossas necessidades, taxa 
de desemprego em níveis baixos para nossos 
padrões, aumento da renda média e avanços 
na redução das desigualdades sociais. Esta 
fotografia do momento retrata um país que 
conseguiu superar diversos desafios e manter 
sua trajetória de desenvolvimento.

No entanto, o horizonte de 2025 apresenta 
alguns pontos de atenção. A sustentabilidade 
fiscal permanece como fonte de preocupação 
para os mercados, refletindo-se na valorização 
do dólar e na manutenção de taxas de juros 
elevadas. As projeções indicam uma desace-
leração do aumento do PIB e uma redução no 
ritmo dos investimentos, sinalizando a neces-
sidade de ações corretivas imediatas.

Nesse contexto, a agenda da Nova Indústria 
Brasil (NIB) emerge como pauta fundamental 
para o crescimento sustentável. O fortale-
cimento da base manufatureira, de modo a 
aumentar a participação mundial do Brasil no 
comércio de bens e produtos de maior valor 
agregado, é essencial para gerar empregos 
qualificados e reduzir vulnerabilidades exter-
nas. A transição energética e a economia verde 
apresentam oportunidades únicas para o País 
recuperar seu protagonismo no setor, apro-
veitando nossas vantagens competitivas em 
energia limpa e biodiversidade.

Um desafio particularmente grave e urgen-
te é o combate ao crime organizado, que tem 
demonstrado crescente ousadia e capacidade 
de articulação. As facções não apenas causam 
perdas irreparáveis de vidas humanas, mas 
também geram impactos econômicos subs-
tanciais, afetando o comércio, o turismo e os 
investimentos em diversas regiões. A sensação 
de insegurança e os custos diretos e indiretos 
da violência representam um pesado fardo 
para o desenvolvimento nacional, exigindo res-
posta coordenada e efetiva do Estado em todas 
as suas esferas.

O cenário internacional adiciona ingredien-
tes de complexidade e incerteza para 2025. Os 
conflitos mais visíveis entre Rússia e Ucrânia e 
no Oriente Médio arrastam-se sem perspectiva 
clara de resolução e continuam impactando 
as cadeias globais de suprimentos e os preços 
das commodities. Em paralelo, as crescentes 
tensões entre China e Estados Unidos - espe-
cialmente no campo tecnológico e comercial 
- geram instabilidade nos mercados internacio-
nais e exigem um delicado exercício de equilí-
brio diplomático dos demais países.

A volta de Donald Trump à presidência dos 
Estados Unidos é uma nova variável na equa-
ção geopolítica global. As incertezas quanto 
ao posicionamento norte-americano em 
questões cruciais - desde acordos comerciais 
até compromissos climáticos - podem afetar 
significativamente o ambiente do comércio 
exterior e exigir readequações nas estratégias 
diplomáticas e comerciais do Brasil. Tal cenário 
reforça ainda mais a importância de fortalecer-
mos nossa base industrial e reduzirmos depen-

dências externas estratégicas. Ademais, esse 
quadro, com potencial aumento expressivo 
do imposto de importação sobre os produtos 
chineses por parte dos EUA, levará a desvios 
de comércio, e o Brasil será um dos estuários 
desse redirecionamento, com o setor têxtil e 
de confecção sendo especialmente afetado. Em 
2024, por exemplo, a importação de produtos 
têxteis e confeccionados cresceu seis vezes 
mais do que a produção e o consumo locais.

O ano de 2025 é decisivo, demandando ação 
coordenada e determinada em diversas frentes. 
O desequilíbrio fiscal, a trajetória ascendente 
da dívida pública e a necessidade de fortalecer 
a política industrial moderna e competitiva 
são desafios que precisam ser enfrentados 
com eficácia e pragmatismo. Não há espaço 
para procrastinação ou soluções paliativas. O 
momento exige reformas estruturantes, como 
a administrativa, que seguiu adormecida em 
2024, e medidas efetivas de equilíbrio e bom 
senso na dosimetria dos juros e política fiscal.

No âmbito político-institucional, enfren-
taremos uma agenda intensa no Congresso 
Nacional e no Poder Judiciário. As decisões 
tomadas nessas esferas terão impacto direto na 
capacidade do Brasil de endereçar seus proble-
mas mais urgentes, desde a segurança pública 
até a manutenção de uma trajetória de cresci-
mento sustentado e sustentável, passando pela 
criação de um ambiente favorável aos investi-
mentos produtivos e à inovação tecnológica.

Em paralelo, 2025 coloca o País em posição 
destacada no cenário internacional. A presi-
dência do BRICS oferece oportunidade única 
para exercermos liderança em questões globais 
estratégicas, especialmente em um momen-
to de realinhamento das forças geopolíticas 
mundiais. Ademais, a realização da COP 30 em 
Belém do Pará, em novembro, reforça o prota-
gonismo brasileiro nas discussões sobre sus-
tentabilidade e mudanças climáticas, tema que 
ganha ainda mais relevância diante das incer-
tezas sobre o comprometimento das grandes 
potências com as metas ambientais do planeta 
e que pode catalisar nossa reindustrialização 
verde.

O questionável estigma popular de que o 
ano brasileiro só começa após o Carnaval preci-
sa ser deixado de lado. Os desafios e oportuni-
dades que se apresentam não podem esperar. 
É imperativo iniciar 2025 a pleno vapor, com 
senso de urgência e determinação, mobilizan-
do todos os setores da sociedade e do poder 
público em torno de uma agenda comum de 
desenvolvimento e segurança. O País não pode, 
como consta em conhecido verso de Chico 
Buarque de Holanda, ficar “se guardando para 
quando o Carnaval chegar”. É hora de manter 
a sintonia, a afinação, o ritmo e a harmonia no 
âmbito das agendas prioritárias.

É premente arregaçar as mangas e trabalhar 
pela construção do futuro que o Brasil merece, 
tendo em vista não apenas os desafios domés-
ticos, mas também seu papel em um mundo 
cada vez mais complexo e interconectado. Um 
país mais forte industrialmente e em outros 
segmentos da economia será mais resiliente e 
capaz de garantir bem-estar e vida melhor para 
sua população.

* Fernando 

Valente Pi-

mentel, di-
retor-supe-
rintendente 
e presidente 
emérito da 
Associação 
Brasileira 
da Indústria 
Têxtil e de 
Confecção 
(Abit)

Acelerar o ritmo de agendas
prioritárias antes do carnaval

Negociação. A terceira negociação salarial com a Pre-
feitura de Santos acontece no próximo dia 14, provavel-
mente com o secretário de gestão e finanças, Adriano 
Leocádio. Os entendimentos começaram em 11 de de-
zembro e prosseguiram no dia 19. O presidente do Sin-
dicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos 
(Sindest), Fábio Pimentel, espera pela proposta de reajus-
te salarial e aumento real. Até agora, segundo ele, foram 
debatidos 22 dos 43 itens da pauta reivindicatória. 

Aniversário. O Centro dos Estudantes de Santos e Re-
gião (CES) completou 93 anos no último dia 8, mani-
festando defesa dos estudantes e dos trabalhadores da 
Baixada Santista. O presidente do CES, Matheus Café, em 
uma carta público, manifestou que as universidades pre-
cisam cumprir um papel estratégico de combate às desi-
gualdades e mazelas sociais da Baixada Santista.

Triste realidade. O CES afirma que é necessário que o 
poder público enfrente a realidade triste da evasão es-
colar e suas causas, mas, para isso, é preciso ouvir quem 
está nas salas de aula e construir políticas públicas volta-
das à permanência. Neste sentido, é preciso:  passe livre 
estudantil; restaurante universitário popular; creche 
universitária e redução do preço dos fretados

Justiça Social. “Desde a fundação, o CES é linha de 
frente nas lutas por justiça social e democracia. Logo no 
início da nossa história conquistamos uma universidade 
pública para a Região, garantindo o sonho de ingressar 
em uma universidade pública sem precisar sair da Bai-
xada Santista”, afirma Café.

Golpe. Após o Golpe de 1964, a Ditadura Militar inva-
diu a sede do CES, a exemplo do que fez com a União 
Nacional dos Estudantes (UNE). O espaço foi tomado e 
fechado, e até os dias de hoje a sede nunca foi devolvida 
para as mãos dos verdadeiros donos, os estudantes. “Nós 
reafirmamos o compromisso com os estudantes e com 
a democracia, seguindo o legado de diversos estudantes 
que morreram em defesa do Brasil. Compromisso que 
perpassa a luta do nosso tempo em defesa da prisão de 
Bolsonaro e seus cúmplices, que tentaram retomar um 
período sombrio (Ditadura Militar, 1964-1985) da histó-
ria do nosso País”.

Metade. A polícia causa mais medo do que confiança 
em 51% dos brasileiros com 16 anos ou mais, segundo 
pesquisa do Instituto Datafolha divulgada recentemen-
te. Os que disseram confiar na polícia mais do que temê-
-la somam 46%.

NAIR BUENO/DL

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

CHARGE
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 A Santos foi a cidade com 
a maior valorização no pre-
ço dos imóveis dentre os 16 
maiores municípios do Esta-
do em 2024. Segundo levan-
tamento feito pela Fundação 
Instituto de Pesquisa Econô-
micas (FIPE) com base em da-
dos do portal Zap, o metro 
quadrado de área construí-
da teve uma valorização de 
13,5% em Santos nos últimos 
12 meses. No ranking esta-
dual das cidades com maior 
apreciação imobiliária no ano 
passado, Praia Grande apare-
ceu em quinto lugar, com alta 
de 10,57%. São José dos Cam-
pos (12,26%), Campinas (11%) 
e Guarulhos (10,86%) comple-
tam o top 5.

Enquanto isso, na cidade 
de São Paulo, os imóveis tive-
ram uma valorização média 
de 6,56% no mesmo período. 
Portanto, a Capital ficou atrás 
do Guarujá, que registrou alta 
de 6,94% no preço do metro 
quadrado em 2024.

Dentre os quatro municí-
pios da Região Metropolita-
na da Baixada Santista avalia-
dos pelo Índice FipeZap, São 
Vicente foi o que registrou a 
menor alta, com incremento 
de 5,81% no valor dos imóveis 
em 12 meses. Na cidade, o va-
lor do metro quadrado osci-
lou para R$ 4.478,00.

‘MÔNACO BRASILEIRA’
Apesar da apreciação superior 
à das outras 15 cidades paulis-
tas, o Índice FipeZap apontou 
que o preço médio do metro 
quadrado em Santos fechou 
2024 valendo R$ 7.322,00.

Isso é menos que os R$ 
10.844,00 de Barueri, os R$ 
8.545,00 de São Caetano do 
Sul ou os R$ 8.233,00 de São 
José dos Campos, as mais ca-
ras do Interior do Estado em 
termos nominais. Na Capital, 
o metro quadrado custa ainda 
mais caro, cotado, em média 
a R$ 11.374,00.

Mas, na avaliação do pre-
sidente do Conselho Regio-
nal dos Corretores de Imóveis 
do Estado (Creci-SP), José Au-
gusto Viana Neto, o preço dos 
imóveis em Santos vai conti-
nuar subindo em 2025.

“Em Santos, tivemos o fe-
nômeno do pré-sal, que cha-
mou muita atenção, e foram 

Vista aérea da Orla de Santos: índice FipeZap apontou que o preço médio do metro quadrado fechou 2024 valendo R$ 7.322,00

CARLOS NOGUEIRA/PMS

Santos tem a maior valorização de 
imóveis no Estado de São Paulo

‘MÔNACO BRASILEIRA’. Índice FipeZap compara preços em 16 cidades de SP e presidente do Creci acredita que valorização vai continuar

produzidas propriedades 
imobiliárias de mais alto pa-
drão. E trata-se de uma ilha 
que não tem mais espaço. En-
tão, tudo que tem na Cidade 
tem um valor acima de qual-
quer outro local e quem qui-
ser morar em Santos vai ter 
de pagar o preço, não tem 
como”, resumiu o presidente 
do Creci-SP.

“Eu digo sempre que San-
tos será a ‘Mônaco brasileira’ 
em pouco tempo porque con-
tinua a construção de prédios 
mais sofisticados. E não tem 

Em São Paulo, os 
imóveis tiveram 
uma valorização 
média de 6,56%. 
Portanto, a 
Capital ficou 
atrás do Guarujá, 
que registrou 
alta de 6,94% no 
preço do metro 
quadrado em 
2024.

mais espaço, estão trabalhan-
do agora na demolição de pré-
dios menores para construir 
empreendimentos maiores. E 
é claro: o preço do metro qua-
drado vai lá em cima”, com-
pletou Viana Neto.

“É uma característica da 
Cidade. Santos é única. Pensa 
em Copacabana: quem quiser 
um imóvel em Copacabana 
só tem aqueles que já estão lá, 
tem que pagar o preço. Santos 
é a mesma coisa, quem quiser 
morar em Santos tem que pa-
gar o preço que estão pedin-

do. Não há saída”, comparou o 
presidente do Creci-SP.

METODOLOGIA.
O Índice FipeZap de Venda 
Residencial acompanha a 
variação dos preços de imó-
veis residenciais em 56 ci-
dades brasileiras. E a meto-
dologia utilizada pela FIPE 
monitora a oscilação no va-
lor de apartamentos à ven-
da anunciados no portal Zap 
de transações imobiliárias. 
Os detalhes estão disponíveis 
em fipe.org.br.

Na média-Brasil, a alta 
no preço do metro quadra-
do foi de 7,73% em 2024. E 
essa foi a maior valorização 
desde 2013. O resultado su-
perou a variação média dos 
preços da economia, confor-
me o IGP-M/FGV (+6,54%), e 
da inflação oficial ao consu-
midor (+4,64%), consideran-
do os resultados do IPCA até 
novembro/2024 e o IPCA-15 
de dezembro/2024.

Com base em amostras 
de anúncios de imóveis dis-
ponibilizados para venda em 
dezembro/2024, o preço do 
metro quadrado calculado 
pelo Índice FipeZAP foi de R$ 
9.366,00 na média-Brasil.

UM DORMITÓRIO E  OUTRAS 
CAPITAIS.
Imóveis com um dormitório 
apresentaram o maior au-
mento relativo no ano, com 
variação acumulada de 8,71%. 
Na sequência, destacaram-se 
unidades com três dormitó-
rios (+8,08%); dois dormitó-
rios (+7,16%); e quatro ou mais 
dormitórios (+6,24%).

Entre os tipos analisados, 
os imóveis com um dormitó-
rio se destacaram pelo preço 
médio de venda relativamen-
te mais elevado (R$ 11.130/m²), 
contrastando com o menor 
valor identificado entre uni-
dades residenciais com dois 
dormitórios (R$ 8.387/m²).

Em termos de abrangên-
cia geográfica, a valorização 
imobiliária ocorreu em 55 das 
56 cidades monitoradas pelo 
Índice FipeZAP de Venda Resi-
dencial, incluindo todas as 22 
capitais pesquisadas.

Curitiba (+18,00%) lide-
rou o ranking com a maior 
variação, seguida por Salva-
dor (+16,38%), João Pessoa 
(+15,54%), Aracaju (+13,79%), 
Belo Horizonte (+12,53%), 
Vitória (+12,51%), Fortaleza 
(+11,49%), Goiânia (+11,49%), 
Maceió (+10,50%), Cuiabá 
(+10,31%), Belém (+9,90%), 
Florianópolis (+9,07%), São 
Luís (+8,73%), Natal (+8,51%), 
Manaus (+8,45%), Recife 
(+6,64%), São Paulo (+6,56%), 
Porto Alegre (+6,44%), Cam-
po Grande (+4,08%), Bra-
sília (+3,71%), Rio de Janeiro 
(+3,13%) e Teresina (+2,80%). 
(Nilson Regalado)

 A A cidade caçula da Baixada 
Santista, Bertioga, é uma das 
únicas do litoral paulista com 
todas as praias aprovadas pela 
Companhia Ambiental do Es-
tado de São Paulo (Cetesb) para 
o banho de mar. O órgão ana-
lisa a condição das praias e di-
vulga semanalmente um bole-
tim sobre a balneabilidade de 
cada uma delas.

A balneabilidade é a quali-
dade das águas destinadas à re-
creação, como natação e mer-
gulho, por exemplo. De acordo 
com a Cetesb, um dos indica-
dores básicos para a classifica-
ção das praias são termos sa-
nitários, como a existência de 
sistemas de coleta e disposição 
dos despejos domésticos gera-
dos nas proximidades.

O boletim da Agência do 
Governo do Estado de São Pau-
lo analisa praias em 15 cidades 
em todo o litoral paulista. Em 

Todas as praias de Bertioga estão limpas 
e aprovadas para banho de mar

Pontos 
analisados 
são: Boraceia, 
Guaratuba, 
São Lourenço 
e Enseada, nos 
bairros Indaiá, 
Vista Linda, Rio 
da Praia e Centro

Bertioga, os pontos analisados 
são: Boraceia, Guaratuba, São 
Lourenço e Enseada, nos bair-
ros Indaiá, Vista Linda, Rio da 
Praia e Centro. Toda a exten-
são do mar no município ber-
tioguense recebe a bandeira 
verde, pois possui águas lim-
pas. (DL)

 A O planejamento operacio-
nal das forças de segurança 
para as festas de fim de ano 
conseguiu reduzir em 35% 
o número de roubos e fur-
tos nos nove municípios que 
compõem a região da Baixa-
da Santista, no litoral de São 
Paulo.

Foram 1.043 boletins de 
ocorrência de roubos e fur-
tos registrados entre 21 de de-
zembro e 3 de janeiro. No ano 
anterior, foram 1.622 casos. Os 
dados são da Coordenadoria 
de Análise e Planejamento da 
Secretaria da Segurança Pú-
blica (SSP).

Na semana do Natal, en-
tre os dias 21 e 27 de dezem-
bro, houve o registro de 146 
roubos na Baixada Santista. 
No mesmo período em 2023, 
foram 181 casos, o que repre-
senta uma redução de 19%. 
Em relação aos furtos, a quan-
tidade passou de 445 para 364 

Roubos e furtos na 
Região caem 35%

– queda de 18%.
Entre os dias 28 de dezem-

bro e 3 de janeiro, durante o 
período de Réveillon, os rou-
bos tiveram uma queda ex-
pressiva. De acordo com os 
dados, houve 168 ocorrências 
no período, 55% a menos que 
a quantidade de crimes regis-
trados na mesma semana do 
ano anterior, quando foram 
372 ocorrências. Os furtos re-
duziram 42% — passando de 
624 para 365 casos.

Os números representam 
também o aumento do efe-
tivo visando garantir a segu-
rança da população que es-
colhe passar as festas de final 
de ano nas cidades do litoral 
paulista. Nesse período de fé-
rias, houve o reforço no pa-
trulhamento ostensivo com 
o incremento de 2,3 mil po-
liciais. Os agentes permane-
cerão na região até o dia 7 de 
fevereiro. (DL)

Bertioga é uma das únicas do litoral paulista com todas as praias 
aprovadas pela Companhia Ambiental do Estado de São Paulo 

DIVULGAÇÃO/PMB
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 A Começaram na quarta-fei-
ra (8) as obras de revitalização 
do último trecho da ciclovia 
da Avenida Afonso Pena, en-
tre a Praça Palmares e a Rua 
Campos Melo. O projeto da 
Prefeitura envolve cerca de 
três quilômetros, a partir da 
Avenida Governador Mário 
Covas Jr., e os segmentos até 
a praça, liberados a cada con-
clusão, já estão sendo utiliza-
dos pelos ciclistas.

A ciclovia está sendo de-
molida e refeita com concreto 
pigmentado de cor vermelha, 
de baixa manutenção e alta 
resistência às intempéries. Os 
serviços começaram pelo tre-
cho entre a Mário Covas Jr. e 
Rua Moema, na Ponta da Praia.

De acordo com o técnico 
em edificações Pedro Manuel 
Sobral Teixeira, da Secretaria 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos (Seinfra), da equipe 

Ciclovia entra em fase final de 
revitalização em Santos

 Os serviços começaram pelo trecho entre a Mário Covas Jr. e Rua 
Moema, na Ponta da Praia

DIVULGAÇÃO/PMS

de piso.
Para garantir mais seguran-

ça para o trânsito de bicicle-
tas, skates, bicicletas etc., serão 
transferidas, ao todo, 76 árvo-
res e efetuado o corte de raiz de 
40 unidades vegetais.

A obra utiliza uma máqui-
na extrusora, que desenha, de 
forma precisa, meios-fios e sar-
jetas. O concreto, moldado no 
próprio local, oferece maior 
qualidade, baixo custo opera-
cional e garante o alinhamen-
to nas divisórias de tráfego.

Essa máquina de pavimen-
tação também promove uma 
simetria linear, deixando a 
peça alinhada.

INVESTIMENTO.
A requalificação está a 

cargo da empreiteira Sabino, 
vencedora da concorrência 
pública, e representa um inves-
timento de R$ 9.650.969,70, 
sendo R$ 6.311.676,95 destina-
dos pelo governo estadual e o 
restante, pelo município.

O prazo contratual é de 18 
meses e a conclusão está pre-
vista para abril, dependendo 
das condições do tempo. (DL)

de acompanhamento e super-
visão da obra, a pintura nor-
malmente aplicada no concre-
to acaba desbotando com o 
tempo e o uso. 

O projeto envolve a demo-

lição de meios-fios, sarjetas, de 
asfalto e de calçadas. Na área 
da ciclovia, serão removidos 
10.255m de cordonel de calça-
da e 7.125m² de asfalto, com a 
recuperação de outros 1.250m² 

 A As fortes chuvas que casti-
gam há dois dias Peruíbe ala-
garam as ruas de alguns bair-
ros e afetaram, até a tarde desta 
quinta-feira (9), 1.000 pessoas, 
deixando 300 desabrigadas.

De acordo com os dados da 
Defesa Civil do estado, nas úl-
timas 48 horas já choveu 283 
mm no município, superando 
os 236 mm previstos para todo 
o mês de janeiro.

O resultado de tanta água 
é a elevação do nível do mar, 
que, somado às chuvas, deixa-
ram os bairros Caraminguava, 
Ribamar, Caraguava e Jardim 
das Flores alagados.

Nesta quinta, 30 equipes da 
Defesa Civil, Corpo de Bombei-
ros e Polícia Militar Ambiental 
estão usando nove barcos para 
retirar as famílias presas nas 
áreas alagadas. O resgate en-
volve, principalmente, idosos, 
crianças e animais domésticos.

Segundo a Defesa Civil, to-

Chuva: mil pessoas 
afetadas em Peruíbe

dos são retirados em segu-
rança e encaminhados a um 
dos três abrigos emergenciais 
montados nas escolas Pro-
fª Delcelia Joselita Machado 
Bezerra, Profª Maria Amelia e 
Fernando Neponuceno Filho. 
Nesses locais, contam com lo-
cal seguro e condições para 
ficarem até a situação se nor-
malizar.

Com o aumento do núme-
ro de pessoas desabrigadas, a 
Defesa Civil anunciou o en-
vio de quatro caminhões com 
ajuda humanitária, sendo 300 
cestas básicas, 350 kits de lim-
peza, 350 kits de higiene, 350 
kits de limpeza avulsos (rodo, 
vassoura e água sanitária), 350 
kits dormitório (colchão, tra-
vesseiro, cobertor e roupa de 
cama), além de água potável. A 
previsão é que a situação deva 
continuar pelo menos até esta 
sexta-feira (10). (FP)

 A O MPSP (Ministério Públi-
co de São Paulo) informou que 
vai apurar as circunstâncias 
que levaram à queda de um 
avião na manhã desta quin-
ta-feira (9) em Ubatuba. Cinco 
pessoas estavam a bordo no 
momento do acidente, sendo 
quatro passageiros e o piloto, 
que morreu.

Objetivo é analisar fatos e 
apontar eventuais responsa-
bilidades. Investigação foi ins-
taurada pelo promotor de Jus-
tiça Tiago Antonio de Barros 
Santos.

Ministério Público tam-
bém quer verificar a regulari-
dade da aeronave e do Aero-
porto de Ubatuba. O promotor 
já solicitou informações preli-
minares à Prefeitura de Ubatu-
ba, à Anac (Agência Nacional 
de Aviação Civil) e ao Cenipa 

MP vai investigar 
queda de avião 
em Ubatuba 

ACIDENTE. O piloto morreu preso às ferragens do avião de 
pequeno porte; ele era natural de Goiânia

Cinco pessoas estavam na aeronave, entre elas, o piloto, que ficou preso às ferragens e morreu

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAS

(Centro de Investigação e Pre-
venção de Acidentes Aeronáu-
ticos). Foi dado prazo de 48 
horas para atendimento das 
demandas. 

Cinco pessoas, sendo qua-

tro passageiros e o piloto, es-
tavam no avião de pequeno 
porte que saiu da pista e ex-
plodiu na Praia do Cruzeiro. O 
piloto, identificado como Pau-
lo Seghetto, ficou preso às fer-
ragens e não resistiu. O profis-
sional era natural de Goiânia e 
a identificação dele foi confir-
mada ao UOL pelo Aeroporto 
Municipal de Mineiros.

Os quatro passageiros fo-
ram resgatados vivos. Uma ou-
tra pessoa que passava pelo lo-
cal no momento do acidente 
torceu o pé e precisou de aten-
dimento.

As cinco vítimas foram le-
vadas para a Santa Casa de 
Ubatuba e, depois, transferi-
das para Caraguatatuba, cida-
de próxima. O avião pertence 
à família Fries. Estavam na ae-
ronave a empresária Mireylle 

Fries, o marido dela, Bruno Al-
meida, e os dois filhos do casal, 
segundo a prefeitura de Minei-
ros (GO).

A mãe das crianças passou 
por cirurgia de emergência na 
Santa Casa de Ubatuba. Não há 
detalhes de qual procedimen-
to foi realizado.

ACIDENTE. 
O acidente aconteceu na praia 
do Cruzeiro, ao lado do Aero-
porto Estadual de Ubatuba. A 

aeronave tentava pousar. O 
voo partiu do Aeroporto Mu-
nicipal de Mineiros, em Goiás 
(SWME), segundo a Rede VOA, 
concessionária responsável 
pelo aeroporto de Ubatuba. 

Uma equipe Cenipa já está 
no local e realiza os registros 
e os procedimentos para que 
a via possa ser liberada para 
o tráfego. A Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado de 
São Paulo) e a Petrobras ana-
lisaram o espaço e providen-

ciaram uma barreira no mar 
para conter o combustível que 
vazou da aeronave.

Uma câmera de segurança 
gravou o momento em que 
a aeronave saiu da pista em 
alta velocidade e explodiu. Pes-
soas passavam pelo calçadão 
no momento do ocorrido. Ini-
cialmente, a prefeitura havia 
dito que três pedestres tam-
bém estavam entre as vítimas, 
mas 12h32 atualizou a infor-
mação. (FP)

Cinco pessoas 
estavam a bordo 
no momento 
do acidente, 
sendo quatro 
passageiros e 
o piloto, que 
morreu

 A O acidente aéreo que cau-
sou uma morte e deixou cinco 
pessoas feridas em Ubatuba, 
na manhã desta quinta-feira 
(9/1), poderia ter sido evitado 
caso o aeroporto municipal ti-
vesse implementado o sistema 
Emas (Engineered Material Ar-
resting System), segundo espe-
cialistas. O método é utilizado 
no Aeroporto de Congonhas 
desde 2022.

O Emas foi pensado para 
evitar acidentes graves envol-
vendo aviões que ultrapassem 
a pista, especialmente as cur-
tas, como o ocorrido no litoral 
norte paulista. É similar às áreas 
de escape vistas  em rodovias 
pelo País.

Especialistas dizem que mudança poderia ter evitado acidente
a camada porosa de atrito, que 
aumenta a aderência das aero-
naves e elimina o problema de 
aquaplanagem, e agora o Emas, 
que será instalado nas duas ca-
beceiras. É investimento sobre-
tudo em segurança”, destacou 
Tarcísio.

Em Congonhas, ocorreu 
um trágico acidente em 2007, 
quando um avião escapou da 
pista durante a aterrisagem e 
se chocou com um edifício. No 
episódio, 199 pessoas morre-
ram.

PEDIDO À ANAC.
Para o ex-candidato a prefeito 
de Taboão da Serra, Marcos Cos-
ta (Novo), que trabalhou duran-
te boa parte da carreira em em-
presas aéreas como Varig, Azul 
e Latam, é fundamental que o 
método se espalhe pelo País.

“O acidente de hoje cedo 
em Ubatuba mostra que tem 

A aeronave literalmen-
te atola em uma gigantesca 
“cama” preenchida com con-
creto espumoso feito à base de 
vidro reciclado. O objetivo é for-
çar uma parada emergencial.

O método iniciado na déca-
da de 1990 é usado no Aeropor-
to de Congonhas, em São Paulo, 
desde 2022, e em vários outros 
aeroportos do mundo.

TARCÍSIO EXALTOU SISTEMA.
Na inauguração do Emas, o en-
tão ministro da Infraestrutura 
(e hoje governador de São Pau-
lo), Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), exaltou a importância 
do sistema.

“Já investimos na pista com 

Sistema Emas é usado no Aeroporto de 
Congonhas desde 2022 e permite evitar acidentes 
graves envolvendo aviões que ultrapassem a pista

Mudança no aeroporto poderia ter evitado acidente aéreo em 
Ubatuba, dizem especialistas

MARISOL HOFFMANN

que ser implantado nesses ae-
roportos o sistema Emas. Fica 
o apelo à Anac e outras auto-
ridades para que sejam cons-
truídos esses dispositivos em 
vários aeroportos do Brasil”, ex-
plicou Costa à Gazeta na tarde 
desta quinta.

De acordo com Pablo Mi-
randa, presidente da Kibag 
Brasil, empresa que instalou 
o Emas em Congonhas, essas 
placas são formadas por con-
creto e esferas de sílica, que se 
rompem quando há pressão 
sobre elas.

“A energia do movimen-
to do avião indo em direção 
a essa estrutura é transforma-
da em energia de rompimen-
to das camadas das pedras 
do Emas. Conforme o avião 
vai avançando nessa ‘cama’, 
ele vai desacelerando”, dis-
se ele, em entrevista ao UOL.  
(Bruno Hoffmann)
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 A A Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial 
(ABDI) e o Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (MDIC) lançaram 
um edital para fomentar o co-
mércio eletrônico nas regiões 
Norte, Nordeste e Centro-Oes-
te. No total, serão destinados 
R$ 4,92 milhões para nove pro-
jetos selecionados.

Na primeira fase do proces-
so seletivo serão selecionados 
20 projetos, um para cada uni-
dade da federação das regiões 
contempladas pelo edital. Na 
segunda etapa, nove projetos 
serão escolhidos para receber 
apoio financeiro, no valor de 
R$ 380 mil cada. Desses, três 
irão prosseguir para a fase de 
escala, por mais um ano, con-
tando com acompanhamento 
técnico e apoio da ABDI, em 

parceria com o MDIC, e rece-
bendo recursos no valor de R$ 
500 mil.

O edital E-commerce.BR vai 
premiar soluções inovadoras 
que ajudem as micro, peque-
nas e médias empresas do país 
a superar obstáculos de logísti-
ca, capacitação digital e comu-
nicação online.

As inscrições vão até 17 de 
fevereiro deste ano e podem 
ser feitas por Redes de Inova-
ção compostas por, no míni-
mo, três instituições públicas 
ou privadas de nível estadual, 
distrital ou municipal, que 
atuem em apoio a micro, pe-
quenas ou médias empresas 
nas regiões Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste. O comércio ele-
trônico no Brasil movimentou 
R$ 196,1 bilhões em 2023, cres-
cimento de 4,8%. (AB)

Comércio: governo 
lança edital 

 A O reforço na fiscalização de 
transferências via Pix e cartão 
de crédito não significa cria-
ção de impostos, esclareceu a 
Receita Federal. Em comuni-
cado, o Fisco desmentiu infor-
mações falsas que circularam 
nas redes sociais nos últimos 
dias sobre cobrança de impos-
to para transferências digitais.

Em 1º de janeiro, entraram 
em vigor as novas regras da 
Receita Federal para a fiscali-
zação de transferências finan-
ceiras. A principal mudança foi 
a extensão do monitoramento 
de transações financeiras às 
transferências Pix que somam 
pelo menos R$ 5 mil por mês 
para pessoas físicas e R$ 15 mil 
para pessoas jurídicas.

Além das transações Pix, 
esses limites também valem 
para as operadoras de cartão 
de crédito e as instituições de 
pagamento, como bancos di-
gitais e operadoras de carteiras 

virtuais. Elas deverão notificar 
à Receita operações cuja soma 
mensal ultrapassa esse teto. Os 
bancos tradicionais, as coope-
rativas de crédito e instituições 
que operam outras modalida-
des de transação já tinham de 
informar à Receita sobre esses 
valores.

Segundo a Receita, a instru-
ção normativa que reforçou a 
fiscalização permite “oferecer 
melhores serviços à socieda-
de”. Como exemplo, o comuni-
cado cita que os valores fisca-
lizados entrarão da declaração 
pré-preenchida do Imposto 
de Renda de 2026 (ano-base 
2025), reduzindo divergências 
e erros que levam o contri-
buinte à malha fina.

O comunicado esclareceu 
que a Receita modernizou a 
fiscalização para incluir novos 
tipos de instituições do siste-
ma financeiro, como fintechs 
e carteiras virtuais. (AB)

Pix: RF esclarece que 
não cobrará imposto 

NOTAS

 A No ano passado, mais de 
7,2 milhões de veículos novos 
e usados foram vendidos de 
forma financiada, informou 
nesta quarta-feira (8) a B3, a 
bolsa de valores de São Paulo. 
Segundo a B3, isso represen-
tou alta de 20,4% em relação 
a 2023, com um incremento 
de 1,22 milhão de unidades, o 
que inclui veículos leves, pe-
sados e motos.

Considerando-se apenas o 
mês de dezembro, foram fi-
nanciados 614 mil veículos, 
alta de 7,3% em relação a de-
zembro de 2023. Esse foi o 
melhor resultado para o mês 
desde 2014, quando foram fi-

nanciadas 625 mil unidades.
No segmento de autos e 

comerciais leves, o aumen-
to foi de 19% em todo o ano 
passado. Já entre veículos pe-
sados, o crescimento nesse 
período foi de 13,8%, enquan-
to o de motos apresentou ele-
vação de 25%.

Na relação mensal, os fi-
nanciamentos de autos e co-
merciais leves apresentaram 
alta de 5,5% em dezembro do 
ano passado em relação a de-
zembro de 2023. Nessa mes-
ma comparação, o segmento 
de veículos pesados apresen-
tou elevação de 12,2% e, o de 
motos, de 12,4%. (AB)

Financiamento de 
veículos cresce 20,4% 

 D Desempenho pode ser explicado pelo aquecimento das 
vendas no varejo e bom desempenho do mercado de trabalho

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 D O gerente da pesquisa 
Cristiano Santos, explica 

que a variação de 0,4% 
é considerada uma 

estabilidade e não rompe o 
comportamento do ano de 

alta nas vendas (+0,4%), 
sendo “bastante expressivo 
quando comparado a anos 

anteriores”

FABIO POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL 

A
s vendas no comércio brasileiro recua-
ram 0,4% na passagem de outubro para 
novembro. O resultado foi impactado 
negativamente pelo setor de móveis e 
eletrodomésticos, mas é considerado 

dentro do patamar de estabilidade. Esse desempe-
nho do comércio faz o setor deixar o ponto mais 
alto da série histórica, atingido em outubro de 2024, 
quando tinha crescido 0,4% ante setembro.

Os dados fazem parte da Pesquisa Mensal de Co-
mércio, divulgado nesta quinta-feira (9) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).

No acumulado dos 11 meses de 2024, o comércio 
varejista soma alta de 5% ante o mesmo período de 

2023. Em 12 meses, o acúmulo positivo é 4,6% -  
26º mês seguido de alta nesse 
tipo de comparação acumulada. 
Já na comparação com novem-
bro de 2023, o setor cresceu 4,7%.

O gerente da pesquisa Cris-
tiano Santos, explica que a varia-
ção de 0,4% é considerada uma 

estabilidade e não rompe o comportamento do ano 
de alta nas vendas (+0,4%), sendo “bastante expressi-
vo quando comparado a anos anteriores”. Ele lembra 
que de janeiro a maio de 2024, o comércio teve cinco 
meses seguidos de alta.

SEGMENTOS.

Na passagem de outubro para novembro, o IBGE 
apurou recuo de vendas em cinco das oito ativida-
des pesquisadas. A maior influência de baixa veio 
de móveis e eletrodomésticos, que recuou 2,8%.

Cristino aponta que o resultado de móveis e ele-
trodomésticos em novembro não suprime o avan-
ço de outubro, quando se expandiu 7,8%, reflexo 
de uma “antecipação de promoções relacionadas à 
Black Friday”.

Outros segmentos com queda nas vendas foram 
artigos farmacêuticos, médicos, ortopédicos e de 
perfumaria (-2,2%), livros, jornais, revistas e papela-
ria (-1,5%), outros artigos de uso pessoal e doméstico 
(-1,0%) e hiper, supermercados, produtos alimentí-
cios, bebidas e fumo (-0,1%). (AB)

IBGE: vendas no 
comércio caem 0,4% de 
outubro para novembro

Dados fazem 
parte da Pesquisa 
Mensal de 
Comércio, 
divulgada ontem. 
No acumulado 
dos 11 meses de 
2024, o comércio 
teve alta de 5% 
ante 2023

Fique 
ligado  

 D Entre os empregos que sofrerão declínio estão os de 
funcionários de serviços postais, caixas bancários, entre outros

ILUM/DIVULGAÇÃO

Tecnologia 
deve gerar 
milhões de 
empregos 
AVANÇO. tecnológico deverá criar 
170 milhões de empregos e tornar 
obsoletos 92 milhões

 A Estudo feito pelo Fórum Econômi-
co Mundial em 55 países estima que as 
novas tecnologias elevarão, até 2030, 
em 78 milhões o número de postos 
de trabalho no mundo. Segundo pes-
quisa divulgada nesta quarta-feira (8), 
o avanço tecnológico deverá criar 170 
milhões de empregos e tornar obso-
letos 92 milhões, resultando em um 
saldo de 78 milhões, ou 7% dos pos-
tos atuais.

Os novos empregos deverão se 
concentrar nas atividades de espe-
cialistas em Big Data (conjunto de in-
formações presentes nos bancos de 
dados de servidores e empresas), en-
genheiros de Fintech (empresas que 
introduzem inovações nos mercados 
financeiros), especialistas em inteli-
gência artificial, desenvolvedores de 
software e aplicações, especialistas em 
gestão de segurança, especialistas em 
armazenamento de dados, especialis-
tas em veículos elétricos e autônomos, 
designers de interface e experiência 
do usuário, especialistas em internet 
das coisas e motoristas de serviços de 
entrega.

Entre os empregos que sofrerão 

declínio estão os de funcionários de 
serviços postais, caixas bancários e 
cargos relacionados, operadores de 
entrada de dados, caixas e atenden-
tes, assistentes administrativos e se-
cretárias executivas, trabalhadores de 
impressão, contadores, auxiliares de 
contabilidade e de folha de pagamen-
to, atendentes e condutores de trans-
porte, assistentes de registro de mate-
riais e controle de estoque, vendedores 
porta a porta, vendedores de jornal e 
ambulantes.

“A gente está dizendo com total cla-
reza que essa demanda por tecnologia, 
ela, sim, vai gerar postos de trabalho. 
Temos uma leitura muito benéfica 
para o mercado de trabalho, não é à 
toa, são milhões de novos empregos 
que devem ser criados, desde que as 
empresas tenham o compromisso de 
fazer os investimentos devidos”, desta-
cou Hugo Tadeu, diretor do Núcleo de 
Inovação, Inteligência Artificial e Tec-
nologias Digitais da Fundação Dom 
Cabral, uma das entidades que reali-
zaram o estudo, em parceria com o 
Fórum Econômico Mundial.  

BRASIL.

De acordo com o levantamento, nove 
entre dez empresas consultadas no 
Brasil planejam aprimorar suas ha-
bilidades em tecnologia. No entanto, 
as companhias brasileiras preferem 
contratar profissionais “prontos” a 
formá-los. “É importante chamar a 
atenção: a área de gestão de pessoas 
no Brasil está um bocadinho preci-
sando fazer uma atualização para en-
tender que o mundo está mudando 
e, nesse sentido, orçamento, inves-
timento, capacitação e treinamento 
são agendas importantes”, ressaltou 
Tadeu.

O estudo mostra ainda que 37% das 
habilidades dos trabalhadores brasi-
leiros deverão mudar nos próximos 
cinco anos, migrando para as áreas de 
inteligência artificial, Big Data, pensa-
mento crítico, alfabetização tecnoló-
gica e lógica geral.

A maioria das empresas brasilei-
ras (58%) espera recrutar funcionários 
com novas habilidades e 48% plane-
jam transitar funcionários de funções 
em declínio para funções em cresci-
mento. (AB)
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CONGREGAÇÃO MARIANA DA ANUNCIAÇÃO
CNPJ 49.953.557/0001-36

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente da Congregação Mariana da Anunciação 
(CMA) convoca os associados votantes para a Assembleia 
Geral Ordinária em 10 de fevereiro de 2025, às 19h em 
1ª chamada com 2/3 do quórum e, em 2ª chamada às 
19h30, em qualquer número, na sede à Av. Bartolomeu de 
Gusmão, 114, Santos/SP, com a seguinte ordem do dia: a) 
apreciar e aprovar o Relatório Anual de Gestão e de Con-
tas; b) eleger os membros dos cargos eletivos da Diretoria 
da CMA. Santos, 10 de janeiro de 2025

Bruno Arena Inocencio - Presidente da Diretoria

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0008004-
65.2024.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Leandro de Paula Martins 
Constant, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) ANA PAULA MARQUES, 
Brasileira, CPF 21699396876, com endereço à Rua Jose Bonifacio, 45, 
Centro, CEP 11310-080, São Vicente - SP que por este Juízo, tramita de 
uma ação de Cumprimento de sentença, movida por Fortec Assessoria e 
Treinamento S/C Ltda. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, 
nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua 
INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 20 (vinte) dias úteis, que 
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 
14.168,04, devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o 
valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, 
do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 
525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado 
sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 20 (vinte) dias úteis para 
que o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, 
apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de São Vicente, aos 21 de novembro de 2024. K-09e10/01

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

08/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 08/2024
Processo nº 2.739/2024
Interessado: Secretaria de 
transito 
Tipo de Licitação: Menor 
preço.
Objeto: : Aquisição de 01 
veículo automotor sendo: 01 
(um) veículo modelo SUV 
equipado como viatura, para 
atender as necessidades 
da Guarda Civil Municipal 
de Itanhaém, conforme 
especificações do memorial 
descritivo- Anexo ao 
processo.
Recebimento das propostas: 
Início - 10/01/2025 e Final - 
24/01/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 24/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 09 de janeiro de 2025

Milton Saldiba P de 
Campos Junior

Secretário de Transito
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AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

148/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
148/2024
Processo nº 16620/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço.
Objeto: contratação de 
empresa para locação de 
02 (dois)  VENTILADORES 
PULMONARES DE 
TRANSPORTE para 
utilização na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 24 
horas Antônio Maria Marques 
de Oliveira e Unidade de 
Pronto Atendimento Infantil 
24 horas de Itanhaém.
Recebimento das propostas: 
Início - 10/01/2025 e Final - 
23/01/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 23/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 09 de janeiro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde
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AVISO DE LICITAÇÃO - 

PREGÃO ELETRÔNICO 

160/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 

Municipal da Estância 

Balneária de Itanhaém 

o Pregão Eletrônico nº 

160/2024

Processo nº 16.609/2024

Interessado: Secretaria de 

Saúde

Tipo de Licitação: Menor 

preço

Objeto: EQUIPAMENTOS 

E/OU MATERIAIS 

PERMANENTES PARA 

ATENDER A UNIDADE DE 

PRONTO ATENDIMENTO 

(U.P.A.) DO MUNICÍPIO DE 

ITANHAÉM.  

Recebimento das propostas: 

Início - 10/01/2025 e Final - 

23/01/2025

Data e Hora da abertura da 

sessão pública: A partir das 

10:00 do dia 23/01/2025.

Todas as fases referentes a 

este procedimento licitatório 

serão realizadas pela Internet 

no endereço eletrônico: www.

novobbmnet.com.br

Informações: Tel. (13) 3421-

1644 e no email pregao@

itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 

DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 

DE ITANHAÉM

em 09 de dezembro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus

Secretário de Saúde
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AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

170A/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
170A/2024
Processo nº 18.245/2024
Interessado: Secretaria de 
saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Registro de Preço 
para possível aquisição de 
material e equipamentos 
p/ limpeza e descartáveis 
a fim de atender a U.P.A 
24h – Unidade de Pronto 
Atendimento Municipal, 
S.A.M.U – Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência e Redes de Atenção 
Básica e Especializada da 
Secretaria de Saúde de 
Itanhaém pelo período de 12 
meses. 
Recebimento das propostas: 
Início - 10/01/2024 e Final - 
28/01/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 28/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM

em 09 de janeiro de 2024

Marcelo Gonçalves Jesus 
Secretário de saúde
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AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

177/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
177/2024
Processo nº 17.287/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Possível aquisição 
de Material Médico – 
Hospitalar a fim de atender 
a U.P.A – Unidade de pronto 
atendimento, S.A.M.U – 
Serviço de atendimento 
móvel de urgências, redes 
de atenção básicas e 
especializadas, da Secretaria 
de Saúde da Prefeitura de 
Itanhaém, pelo período de 12 
meses.  
Recebimento das propostas: 
Início - 13/01/2025 e Final - 
27/01/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 27/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 09 de dezembro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde
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EXTRATO DA ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS 
N.º 106/24 - PREGÃO 
ELETRÔNICO N.º 69/24 – 
PROC. ADM. N.º 978/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para serviços de buffet, com 
fornecimento parcelado 
pelo período de 12 meses 
para atender as atividades 
oficiais desenvolvidas 
pela Secretaria de 
Desenvolvimento Social e 
suas unidades de acordo 
com as condições e 
especificações do termo 
de referência e proposta de 
preços apresentada pela 
contratada. Contratante: 
Prefeitura Municipal de 
São Vicente. Detentor da 
Ata: Natalino e Natalino 
Ltda., no valor total de 
R$ 2.119.980,00 (dois 
milhões, cento e dezenove 
mil, novecentos e oitenta 
reais). Vigência: 12 (doze) 
meses. Data da Assinatura: 
26/12/24. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 9 de janeiro 
de 2024.

JOÃO GUILHERME 
PEREIRA

Secretário Adjunto de 
Desenvolvimento Social

AVISO DE SUSPENSÃO 
– PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 112/24 – PROC. ADM. 
N.º 9.850/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para futura e eventual 
prestação de serviços de 
manutenção preventiva e 
corretiva, limpeza interna 
e oxi-sanitização em 
veículos automotores com 
fornecimento de peças e 
materiais, para a Secretaria 
da Educação e Secretaria 
de Mobilidade Urbana, 
conforme as especificações 
e exigências estabelecidas 
no Termo de Referência. A 
Prefeitura Municipal de São 
Vicente torna público que 
promoveu a SUSPENSÃO 
da sessão agendada para 
10/01/24 às 9 horas. Motivo: 
Readequação do Edital e 
do Termo de Referência. 

São Vicente, 9 de janeiro 
de 2025. 

MARTA APARECIDA 
DA CRUZ SOUSA-
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

Anuncie aqui, ligue: (13) 9 9149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

www.diariodolitoral.com.br
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 A O Ministério da Saúde in-
formou que acompanha “aten-
tamente” o surto de metap-
neumovírus humano (HMPV) 
registrado ao longo das últi-
mas semanas na China. Se-
gundo a pasta, o vírus respon-
de por uma série de infecções 
respiratórias identificadas no 
país, sobretudo entre crianças.

“Até o momento, não há 
alerta internacional emitido 
pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS), mas a vigilân-
cia epidemiológica brasileira 
está em constante comunica-
ção com autoridades sanitá-
rias da OMS e de vários países, 
incluindo a China, para moni-

Ministério monitora um 
surto de vírus na China

As últimas atualizações mostram que a intensidade das 
infecções respiratórias diminuiu nas últimas semanas

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL 

torar a situação e trocar infor-
mações relevantes.”

De acordo com o ministé-
rio, as últimas atualizações de 
vigilância feitas pelo Centro de 
Controle e Prevenção de Doen-
ças (CDC) da China mostram 
que a magnitude e a intensida-
de das infecções respiratórias 
registradas ao longo das últi-
mas semanas foram menores 
do que as registradas no mes-
mo período do ano anterior.

“No entanto, foi observa-
do um aumento nas infecções 
respiratórias agudas, incluindo 
gripe sazonal, metapneumo-
vírus humano (HMPV), infec-
ção por rinovírus, vírus sinci-

Até o momento, não há alerta internacional emitido pela 
Organização Mundial da Saúde (OMS)

cial respiratório (VSR) e outros, 
particularmente nas provín-
cias do norte chinês.”

“Embora o risco de uma 
pandemia seja considerado 
baixo pelos especialistas, o Mi-
nistério da Saúde salienta que 
é fundamental reforçar as me-
didas de prevenção e contro-
le de infecções respiratórias”, 
completou a nota.

A pasta voltou a incentivar 
a vacinação como medida pre-
ventiva para infecções respi-
ratórias, incluindo a covid-19 
e a gripe ou influenza – sobre-
tudo entre grupos considera-
dos prioritários, como idosos 
e gestantes. (AB)

Haddad diz 
que vetará 
repasses

 A O ministro Fernando Ha-
ddad (Fazenda) disse nesta 
quinta-feira (9) que o governo 
vai vetar trechos do projeto de 
socorro a estados que tenham 
impacto no resultado primário 
e, consequentemente, afetem 
o cumprimento da meta fiscal.

A proposta foi aprovada 
pelo Congresso e o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
tem até a próxima segunda-
-feira (13) para vetá-lo ou san-
cioná-lo, integralmente ou 
com vetos parciais.

O governo vem fazendo re-
uniões com a presença de Lula 
para discutir o texto aprovado. 
O tema é delicado, já que a pro-
posta foi patrocinada pelo pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), um dos mais 
endividados. (FP)

 A Um incêndio perto de um 
parque nas colinas de Holly-
wood espalhou pânico na re-
gião entre residentes e turis-
tas, enquanto os bombeiros 
controlavam a situação com 
ajuda de helicópteros-tanque.

O fogo começou por vol-
ta das 17h30 da quarta-feira 
(22h30 em SP), numa rua pró-
xima ao Runyon Canyon, par-
que popular pelas trilhas e vis-
tas amplas da cidade.

O incêndio ganhou o nome 
de Sunset Fire e às 21h já quei-
mava cerca de 20 hectares.

Los Angeles têm outros 
dois focos de incêndios maio-
res a leste e oeste de Holly-
wood, em Pacific Palisades 
e Altadena, cujas chamas já 
queimaram mais de 10 mil 
hectares.

As chamas que atingem a 
cidade desde a terça-feira (7) re-
sultaram, até agora, em cinco 

Novos incêndios em Hollywood Hills 
mantêm pânico entre os moradores 

Los Angeles têm 
outros dois focos 
de incêndios 
maiores a 
leste e oeste de 
Hollywood, em 
Pacific Palisades 
e Altadena

mortos e mais de 70 mil pes-
soas fora de casa.

O Runyon Canyon fica 
numa montanha, com uma 
entrada ao sul perto da rua tu-
rística Hollywood Boulevard 
e outra entrada ao norte pela 
estrada cênica Mulholland Dri-
ve. (FP)

 A A Bozzano e a NY.Looks, 
marcas pertencentes ao gru-
po Coty no Brasil, anuncia-
ram o recolhimento de dife-
rentes tipos de géis de cabelo. 
Os produtos de fixação tive-
ram milhares de lotes com 
comercialização e distribui-
ção suspensas.

A medida foi adotada após 
a companhia concluir testes 
que identificaram a presença 
da bactéria “pseudomona ae-
ruginosa” com padrões diver-
gentes dos limites de contro-
le especificados pela Anvisa 
(Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária) em algumas 
unidades.

Segundo o grupo, a bac-
téria é comumente presente 
no ar e na água, “com mínima 
probabilidade de impacto na 
segurança dos produtos e de 
consumidores”. Aqueles que 
apresentam um sistema imu-
nológico debilitado ou que 

Bozzano recolhe 
lotes de gel de cabelo 

possuem feridas, no entanto, 
podem contar com o agrava-
mento de quadro infeccioso, 
com riscos à saúde.

A campanha de recolhi-
mento engloba somente pro-
dutos com prazo de valida-
de entre setembro de 2024 e 
agosto de 2027. Os seguinte 
géis fazem parte do proces-
so de recolhimento: Gel Boz-
zano Fixador Condicionante, 
nas versõe; 

- Forte Fixação (Fator 
3/300g); Mega Forte Fixação 
(Fator 4/300g e Fator 4/150g); 
NY.LOOKS, Gel NY.Looks Fixa-
dor Condicionante, nas ver-
sões: Fixação Média (Fator 
1/240g); Fixação Forte (Fator 
2/240g); Fixação Extra Forte 
(Fator 3/240g); Fixação Mega 
Forte (Fator 4/240g).

“Savoy/Grupo Coty orien-
ta consumidores a cessarem 
imediatamente o uso do pro-
dutO”, disse a empresa. (FP)

Los Angeles têm outros dois focos de incêndios maiores a leste e 
oeste de Hollywood, em Pacific Palisades e Altadena

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou nesta 
quinta-feira (9) que fará uma 
reunião para discutir as novas 
regras anunciadas pela mul-
tinacional Meta, empresa de 
tecnologia que controla o Face-
book, Instagram e WhatsApp, 
para o funcionamento dessas 
redes sociais.

“O que nós queremos, na 
verdade, é que cada país te-
nha sua soberania resguarda-
da. Não pode um cidadão, não 
pode dois cidadãos, não pode 
três cidadãos acharem que 
podem ferir a soberania de 
uma nação”, afirmou Lula no 
Palácio do Planalto, enquanto 
visitava a galeria de ex-presi-
dentes, que fica no térreo do 
prédio, e foi reinaugurada há 
poucos meses.

Na última terça-feira (7), 
o dono da Meta, o bilionário 
norte-americano Mark Zuc-
kerberg, anunciou as novas 
diretrizes de moderação de 
conteúdo das redes sociais e 
ressaltou que vai se aliar ao go-
verno do presidente eleito dos 

Até o momento, a nova política de moderação da Meta vale para 
os EUA, mas deverá se estender para outros países

JOSE CRUZ/AGÊNCIA BRASIL 

A soberania do país tem que 
ser resguardada, avisa Lula

PRESIDENTE. Criticou mudanças em regras de moderação de redes sociais anunciadas pela Meta

Estados Unidos (EUA), Donald 
Trump, para pressionar países 
que buscam regular o ambien-
te digital. Entre as alterações, 
estão o fim do programa de 
checagem de fatos que veri-
fica a veracidade de informa-
ções que circulam nas redes, o 
fim de restrições para assuntos 
como migração e gênero, e a 
promoção de “conteúdo cívi-
co”, entendido como informa-
ções com teor político-ideo-
lógico.

“Eu acho que é extrema-
mente grave as pessoas quere-
rem que a comunicação digital 
não tenha mesma responsabi-
lidade de um cara que cometa 
um crime na imprensa escrita. 
É como se um cidadão pudesse 
ser punido porque ele faz uma 
coisa na vida real e pudesse 
não ser punido porque ele faz 
a mesma coisa na digital”, co-
mentou Lula sobre o impacto 
das mudanças.

Até o momento, a nova po-
lítica de moderação da Meta 
vale para os EUA, mas deverá 
se estender para outros países.

Antes do comentário do 
presidente, o novo ministro 
da Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência (Secom), 
Sidônio Palmeira, já havia cri-
ticado as novas regras, que na 
sua avaliação causarão prejuí-
zo à democracia.

Na mesma linha, o secretá-
rio de Políticas Digitais da Se-
com, João Brant, afirmou que 
a decisão da Meta sinaliza de 
forma explícita que a empresa 
não aceita a soberania dos paí-
ses sobre o funcionamento do 
ambiente digital, em uma an-
tecipação de ações que serão 
tomadas pelo governo de Do-
nald Trump, que toma posse 
no dia 20 de janeiro.

Ainda na quarta-feira (8), 
o ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), declarou que a Cor-
te “não vai permitir que as big 
techs, as redes sociais, conti-
nuem sendo instrumentaliza-
das, dolosa ou culposamente, 
ou ainda somente visando lu-
cro, instrumentalizadas para 
ampliar discursos de ódio. (AB)

AGU vai 
agir contra 
mudanças 
da Meta

 A A Advocacia-Geral da 
União (AGU) informou, em 
nota, que o Brasil não é “terra 
sem lei” e que irá agir contra 
as mudanças na política de 
moderação de conteúdo das 
redes sociais da Meta – o que 
inclui Facebook e Instagram – 
a partir do momento que elas 
afetem à democracia ou vio-
lem as leis brasileiras.

A manifestação do mi-
nistro da AGU, Jorge Mes-
sias, destacou que a decisão 
da Meta vai aumentar a de-
sinformação nas redes so-
ciais que, segundo ele, já en-
frentam problemas com fake 
news e discursos de ódio.

“Nosso país não é terra 
sem lei. Não vamos ficar de 
braços cruzados em relação 
a ataques à democracia e às 
garantias previstas na nos-
sa legislação. Não é possível 
entender que liberdade de 
expressão é passe livre para 
disseminação, no ambiente 
virtual, de informações deli-
beradamente falsas que, na 
prática, são as que impedem 
as pessoas de exercer livre-
mente seus direitos”. (AB)

LEIS BRASILEIRAS
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A 
mansão de Paris Hilton em Malibu ficou literal-
mente reduzida a cinzas após ser atingida pe-
los incêndios florestais na região. A propriedade 
avaliada em US$ 8,4 milhões - cerca de R$ 51 mi-
lhões, na cotação atual- foi quase completamen-

te consumida pelas chamas. “A icônica comunidade à beira-
-mar de Malibu, perto de onde está localizada a casa de Paris 
Hilton, foi devastada pelo incêndio, deixando apenas cinzas 
em seu rastro”, disse, segundo a revista Quem, o fotógrafo 
responsável pelo registro do local após o desastre. O imóvel 
pertencia a Paris desde 2021, mas não era a moradia oficial 
dela e de sua família.

A propriedade avaliada em US$ 8,4 milhões  - 
cerca de R$ 51 milhões, na cotação atual - foi 
quase completamente consumida pelas chamas

Relação difícil com a mãe
Bárbara Evans fez um desabafo sobre sua relação com a mãe, Mo-
nique Evans. No Instagram, uma seguidora questionou: “Como é 
a relação com a sua mãe?”.  Bárbara também deixou claro que não 
ia mais falar sobre o assunto. “Vamos para a verdade dos fatos. 
Faz tempo que as pessoas desconfiam que a gente não se dá bem. 
Sim... Nós não nos entendemos muito bem, minha mãe tem de-
pressão e borderline. Sempre dei muito carinho e amor! Tentei 
ser o mais presente possível. Nos moramos muito longe”.

Família
Gkay diz que mudou a vida 
de toda a família desde que 
começou a crescer na inter-
net e paga um valor mensal 
para os parentes. “Melho-
rei a vida da minha família, 
porque minha família intei-
ra é humilde. Uma das pri-
meiras coisas que comecei a 
fazer foi separar um salário 
para cada pessoa da minha 
família”, contou ela.

Lembranças
Gil do Vigor relembrou o af-
fair vivido com Lucas Pen-
teado nos primeiros dias do 
BBB 21. Ele disse que come-
çou se apaixonar pelo ator 
durante o confinamento no 
reality. “Nos demos muito 
bem e fui me encantando 
com ele. Estava me apaixo-
nado”, declarou em entrevis-
ta ao “BBB: O Documentário 
-Mais que uma espiada”.
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APÓS INCÊNDIOS 
FLORESTAIS
Mansão de 
Paris vira cinzas


